



200 cm<sup>2</sup>

Página: 10

1/1

## Prevén en Banxico recortes a la tasa

BLOOMBERG

La volatilidad del peso mexicano este mes influyó en la decisión del Banco de México (Banxico) de mantener estable su tasa de referencia el jueves, reconoció la Gobernadora del banco central, Victoria Rodríguez, pero afirmó que los avances en los esfuerzos por combatir la inflación han creado espacio para hacer recortes en el futuro.

"Diría que continuamos en una fase en la que los avances en el proceso desinflacionario y el grado de restricción de la política monetaria que tenemos nos permiten discutir recortes a la tasa de referencia", dijo Rodríguez en entrevista con Bloomberg tras la decisión del jueves.

De cara al futuro, lo que estamos viendo es que tendremos espacio para reducir el grado de restricción. Reducir la tasa no significa que dejaremos de ser restrictivos", añadió.

Dados sus posibles efec-tos sobre la inflación, la depreciación del peso también podría influir en la forma en la que Banxico sopese los futuros recortes.

"La volatilidad del tipo de cambio se ha reducido y ahora está volviendo a los niveles observados antes del episodio de turbulencia financiera reciente", destacó Rodríguez.

La Junta de Gobierno del banco central planteó en su comunicado de política monetaria del jueves que si bien la depreciación del peso puede contribuir a la inflación, se ve compensada en parte por

una economía más débil.

El peso se desplomó a principios de junio después de que Claudia Sheinbaum ganara las elecciones presidenciales, un factor en la decisión del Banco de México de mantener su tasa de interés clave en 11.00 por ciento.

La volatilidad del tipo de cambio tras las elecciones del 2 de junio ha llevado al peso a perder más de 7 por ciento de su valor este mes.

Victoria Rodríguez men-

cionó que, para su decisión, Banxico también tomó en cuenta la reciente aceleración de la inflación general y el ajuste moderado a los pronósticos de aumentos de precios.

Banxico realizó un primer recorte a su tasa en marzo y luego decidió mantenerla en mayo y ahora en junio. La decisión era ampliamente esperada después de la volatilidad que siguió a las elec-

Entre otros factores que consideró Banxico se incluyó que la debilidad de la economía mexicana vista a fines de 2023 resultó ser "más profunda y prolongada" de lo que las y los integrantes de la Junta habían anticipado, aceptó la Gobernadora.

Banxico esperó más que otros grandes bancos centrales latinoamericanos para comenzar a flexibilizar su política monetaria. En el comunicado que acompañó la decisión del jueves, el banco central manifestó que estaba abierto a discutir más recortes de tasas de interés si el panorama inflacionario lo permitía.



La Gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez, en la conferencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador.





La Jornada Sección: Política 2024-06-29 04:07:30

121 cm<sup>2</sup>

Página: 5

1/1

## Encuentro con gobernadores, sólo un acto de unidad, afirma el Presidente

## ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ, EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

Luego de la reunión que sostuvieron la noche del jueves el presidente Andrés Manuel López Obrador y su virtual sucesora Claudia Sheinbaum Pardo con gobernadores electos de su coalición, el mandatario aseguró ayer que se trató de una "muy buena conversación" en la que "no se planteó más que la unidad que se logró, también ejemplar, y toda la confianza que tenemos a Claudia Sheinbaum".

La virtual presidenta electa dijo aparte que se trató de "una reunión después del triunfo" de carácter

López Obrador resumió en su conferencia en Palacio Nacional que el encuentro estuvo "muy bien, nos invitó la presidenta electa y estuvimos en compañía de gobernadoras, gobernadores y la presidenta electa, fue una muy buena conversación, una buena plática de todos, no faltó nadie. Hay bastante unidad en el movimiento".

Añadió que en el cónclave, que terminó a las 8.30 de la noche y del que se retiró para ver el debate entre los candidatos presidenciales de Estados Unidos, Biden y Trump, se analizaron los resultados electorales.

## Refuta polarización

Mostró un mapa del país en el que se ilustra que Sheinbaum ganó los comicios en todos los estados, a excepción de Aguascalientes. "Ahí está la polarización", opinó, al recordar que durante el proceso electoral hubo comentaristas que insistieron en que el país está polarizado.

"Estuvieron dale, dale y dale. Todo debe ayudar, lo digo de manera respetuosa, a que se revisen los procedimientos de medios de comunicación o de información, porque estaban hablando de polarización. Agarran términos, frases, las vuelven moda, copian de lo que sucede en otras partes del mundo, y no se puede en política extrapolar las realidades", agregó y adelantó que antes de que concluya su mandato tendrá una nueva reunión de despedida con gobernadores.

Aparte, Sheinbaum informó que la reunión fue una plática en torno al resultado del proceso electoral.

Entrevistada en el aeropuerto capitalino, poco antes de salir al sureste del país para acompañar a López Obrador en su gira por la ruta del Tren Maya, dijo que ella convocó al encuentro y que la participación del Presidente fue una sorpresa para los gobernadores que asistieron.

"Todos nos felicitamos y estamos muy contentos del triunfo de la Presidencia, la Cámara de Diputados, el Senado. Somos un movimiento", añadió.

-¿En qué quedaron?

-Nada, fue una reunión de plática, eso fue todo.





Unidad 2024. En su reunión con gobernadores, Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, proclamó un término: unidad. Alabó la confianza en Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa, resaltando su experiencia y honestidad. Insistió en la gobernabilidad del país y en el carácter histórico del triunfo, comparándolo con una hazaña mundial. Sin embargo, lo que suena a despedida no lo es. Un despliegue de lealtad y respaldo, mientras se alista la transición. El llamado de López Obrador a sus altos mandos, base y militancia es a parar el alboroto. Ya ganaron.

Sensatez. Rafael Guerra Álvarez, magistrado presidente de la CDMX, destacó en los Diálogos Nacionales para la Reforma Constitucional al Poder Judicial. Entre todas las voces, fue quien propuso lo más razonable: respetar la carrera judicial para proteger los derechos de sus trabajadores. Una idea que, en la práctica, es crucial. Guerra Álvarez también sugirió que la elección de nuevos jueces y magistrados se realice tanto a nivel federal como local. Un enfoque que busca asegurar que los nuevos ingresos al sistema judicial sean justos y transparentes. Si alguien sabe qué Poder Judicial tenemos y qué Poder Judicial queremos, es él.

Cambios. Andrés Manuel López Obrador no se opone a un relevo gradual en el Poder Judicial, pero sin tácticas dilatorias. Tras la inauguración de los Diálogos Nacionales sobre la Reforma Constitucional, elogió la aceptación de la necesidad de reformar, por parte de jueces y magistrados. Propuso que los actuales ministros participen en elecciones y que se logre paridad de género en el Poder Judicial. Celebró el avance hacia una reforma con participación del pueblo, recalcando la sabiduría popular. Norma Piña, presidenta de la SCJN y otros ministros, como Javier Laynez Potisek, defienden al Poder Judicial. Pero no les alcanza.

Burla. En Michoacán, ocho hombres cisgénero se registraron como mujeres trans y ganaron alcaldías, usurpando espacios destinados a la comunidad. Entre estos candidatos están Rubén Torres García, del PRD, electo en Charapan; Jorge Luis Estrada Garibay, de la coalición PRI-PAN-PRD en Ecuandureo; Octavio Chávez Aguirre, del PT-PES en Lagunillas, y José Enrique Mora Cárdenas, del PRD en Purépero. Grave retroceso para los derechos LGBTQ+. Colectivos y activistas exigen al Instituto Electoral de Michoacán mecanismos para verificar la identidad de los candidatos. Un triunfo de la trampa sobre la equidad.

Doble función. Jesús Esteva, próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, seguirá como secretario de Obras de la CDMX hasta que termine la administración actual, afirmó Martí Batres, jefe sustituto de Gobierno. Esteva maneja la transición y continúa supervisando proyectos clave como la Línea 9 del Metro y la Línea 3 del Cablebús. Batres aplaudió su labor y confirmó que Esteva mantiene su compromiso con la infraestructura capitalina al mismo tiempo que coordina con el gobierno federal. Hay funcionarios que pueden duplicarse sin problema. Otros no.



151 cm<sup>2</sup>



Que cómo estarán temiendo la tormenta de reclamos a Marko Cortés, presidente nacional del PAN, a propósito de la derrota electoral del 2 de junio, que por primera vez la reunión del Comité Nacional se realizará este sábado a puerta cerrada y no se dejará pasar a los medios al discurso inaugural, como en otras ocasiones. En la encerrona se prevé la creación de dos comisiones: la especial de análisis de los resultados comiciales y diagnósticos más la organizadora nacional de la elección del CEN. Bueno.

Que por si alguien todavía tenía dudas, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se comprometió a continuar y consolidar el proyecto del Tren Maya por considerarlo uno de los más grandes legados de la administración de AMLO, durante la inauguración del Museo de Edzná en Campeche. "Esta obra es única, porque además de ser un símbolo de la transformación, deja atrás el modelo insostenible del neoliberalismo. Vamos a darle continuidad también a los planes de justicia, a seguir rescatando estos hermosos sitios arqueológicos", expresó.

Que Jorge Álvarez Máynez, ex candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, inició en Sonora su gira de agradecimiento y para "dar batallas pendientes" pasadas las elecciones del 2 de junio, por lo que acudió a la asamblea estatal del partido acompañado de Ernesto de Lucas, ex aspirante al Senado, y Manuel Scott, dirigente local, ante quienes dijo: "cuentan conmigo para lo que viene".

Que quien otra vez se dijo excluido fue el petista Gerardo Fernández Noroña, pues luego de que lo chamaquearon en el proceso interno de la 4T y no alcanzó más que una plurinominal, ahora hace berrinche porque no fue invitado a la reunión "informal" de Andrés Manuel López Obrador con Claudia Sheinbaum, gobernadores y los futuros coordinadores en el Congreso, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, aunque sigue sintiéndose de la "cúpula" morenista pasada su reunión del jueves con la virtual mandataria electa, que hasta le ofreció un hueso que él aún está ponderando. Vaya.

